

Seite 1	Gemeinde Zaberfeld Sitzung des Gemeinderates am 17.09.2024 - öffentlich - Vorlage Nr. 46 / 2024 zu TOP Nr. 7	
---------	--	---

Urnenstelen für den Zaberfelder Friedhof

Antrag zur Beschlussfassung:

Der Gemeinderat erteilt der Firma Walz den Auftrag für die Erstellung von drei Urnenstelen zum Gesamtpreis von 35.795,20 Euro

Anlagen:

- Visualisierung der Stelen auf dem Zaberfelder Friedhof
- 3 Angebote (nicht-öffentlich)

Abstimmungsergebnis:

beschlossen				nicht beschlossen			
Einstimmig				Einstimmig			
Ja		Nein	Enthaltungen	Ja		Nein	Enthaltungen

Sachverhalt:

Am 11.10.2022 stimmte der Gemeinderat der Erweiterung von Grabarten auf den kommunalen Friedhöfen zu und beauftragte die Verwaltung mit der Vorbereitung der Änderung der Friedhofsatzung und der erforderlichen Gebührenkalkulation.

Die Firma Allevo Kommunalberatung GmbH führt die Kalkulation der Friedhofsgebühren durch. Leider dauert die Gebührenkalkulation noch an, daher kann die bereits überarbeitete Satzung noch nicht beschlossen werden. Wir gehen jedoch davon aus, dass noch in diesem Jahr oder spätestens Anfang 2025 die Kalkulation abgeschlossen sein wird.

Aufgrund des steigenden Bedarfs an Urnengräbern und dem häufigen Wunsch von Angehörigen, möglichst wenig Grabpflege betreiben zu müssen, ist vorgesehen zukünftig auf allen vier Friedhöfen das Angebot der Bestattungen in Baumgräbern und in Urnenstelen zu schaffen. Im Oktober 2022 wurde beschlossen, dass Baumgräber auf allen Friedhöfen angelegt werden und auf dem Zaberfelder Friedhof mit den Urnenstelen begonnen wird. Primäres Ziel ist es, dass zukünftig weitere Formen der Urnenbestattungen in jedem Ortsteil möglich sein wird.

Es wurden verschiedene Angebote eingeholt, zudem fand ein Ortstermin auf dem Friedhof statt. Hieraus resultieren die Visualisierungen. Es handelt sich um mit Schlüssel abschließbare Urnenstelen. Die Stelen sind in vielen verschiedenen Materialkombinationen erhältlich. Aus Sicht der Verwaltung sollte die Visualisierung Beispiel 1-3 mit hellerem Naturstein gewählt werden.

Die Grabplatten sind über die Gemeinde Zaberfeld zu beziehen. Es ist vorgesehen, für die Gestaltung einen Vertrag mit dem örtlichen Steinmetz Darko Gol aus Zaberfeld abzuschließen, um grundsätzlich eine Einheitlichkeit betreffend Schriftart zu schaffen. In der Gestaltung der Grabplatten sind die Angehörigen jedoch frei.

Der Untergrund der Stelen wird vom Bauhof vorbereitet. Es wird vorgeschlagen, die drei Urnenstelen entsprechend der Visualisierung zu stellen, um ein ansehnliches Bild zu erhalten. Zusätzlich schlagen wir vor, eine Sitzbank aufzustellen.

Seite 2	<p>Gemeinde Zaberfeld</p> <p>Sitzung des Gemeinderates am 17.09.2024 - öffentlich -</p> <p>Vorlage Nr. 46 / 2024 zu TOP Nr. 7</p>	
---------	---	---

Die geplanten Urnenstelen sind im Haushalt 2024 mit einem Ansatz von 36.000,-- € eingeplant, das Angebot vom 10.10.2023 liegt vor und hat weiterhin Gültigkeit.

Da die Urnenstelen Lieferzeit haben, schlagen wir Ihnen heute vor, den Auftrag an die Firma Walz zu erteilen. Für die Bestattung einer Urne in den Stelen wird im Rahmen der Kalkulation ein Gebührensatz vorgesehen.

Es wurden zwei weitere Vergleichsangebote eingeholt, die der nichtöffentlichen Ergänzungsvorlage beigefügt sind. Diese sind beide teurer und haben weniger Urnennischen bzw. sind aus Sicht der Verwaltung aufgrund der Blockvariante nicht ansehnlich.

02.09.2024	Bürgermeisterin Diana Danner
	Lea Siedler